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Православная церковь скрывает, сколько зарабатывает
Последнее время все чаще стали говорить о том, каким образом и сколько зарабатывает
православная церковь. Однако ее представители не желают раскрывать эту тайну. К
тому же сетуют на то, что священникам практически не на что жить.

      

В результате чего протоиерей Всеволод Чаплин заявил: «Тем, кто считает, что Церковь
обогащается за счет прихожан: если они христиане, они должны отдавать десятую
часть своего дохода на церковь. Тот, кто этого не делает и при этом пытается еще
считать деньги в том или ином храме, на самом деле, должен себя покрыть позором».
Меж тем главный храм страны – храм Христа Спасителя уже давно развернул активную
коммерческую деятельность: там функционируют стоянка, автосервис, химчистка,
мойка, кафе и т.д. Причем, почти все эти заведения работают с нарушением закона, что
вызвало возмущение у общества защиты прав потребителей (ОЗПП). Представители
ОЗПП обратились с иском в суд к храму Христа Спасителя. Они намерены добиваться
или прекращения торговли на территории храма Христа Спасителя, или возвращения ее
в «берега» Закона о правах потребителей. Хамовнический суд Москвы на прошлой
неделе только приступил к рассмотрению это дела. 
Корреспонденты газеты «Вести» тоже не раз пытались выяснить, сколько зарабатывает
камчатская православная церковь, сколько пожертвований приносят прихожане, и
ведется ли учет пожертвований. Но вопросы так и остались без ответов.
Священник Игорь Ткаченко, главный редактор сайта «Православная Камчатка» ответил
на несколько вопросов «Вестей».  Но интересующие нас цифры все же не озвучил. 
Корр.: Сколько стоить освятить машину, квартиру? Сколько стоит венчание, отпевание,
крещение?
И.Т.: В нашем кафедральном соборе в честь Живоначальной Троицы все Таинства и
требы совершаются за пожертвования! То есть, никаких такс нет. Верующие сами
определяют размер пожертвований.
Когда меня лично спрашивают о цене за освящение или за другую требу, я отвечаю, что
это не совсем корректный вопрос. Если захотели пригласить священника для освящения
жилья, то помните, что лучше самим заранее приготовить ваши пожертвования и не
торговаться с батюшкой. (Если кто-то торгуется, значит, есть определенная цена – Авт.)
Человек православный, если он себя таким считает, если он приходит в храм
помолиться, должен понимать, что Церковь живет на пожертвования. И стройка, и
ремонт, и оплата коммунальных услуг, и зарплата всех, кто трудится в храме (а их
немало), определяется теми пожертвованиями, которые делают прихожане. В других
маленьких храмах иногда просят делать пожертвования, приблизительно называя
сумму. Это не норма – это лишь возможность выжить для храма. И мы должны это
понимать.
Мы должны понимать, что Церковь – это не магазин ритуальных услуг, не супермаркет,
это Дом Божий, и каждый православный человек должен нести ответственность за свой
храм.
В последнее время СМИ очень часто затрагивают тему церковных богатств, но не будем
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тут разводить полемику, скажу только, что очень часто ругают Церковь те, кто и
копейки не дал, и очень плохо знаком с внутренней жизнью Церкви. Придите и
познакомьтесь! Хочу вас заверить, что если человек, пришедший в храм, не имеет
возможности по той или иной причине внести свою лепту, то такому человеку священник
никогда не откажет в Крещении или ином Таинстве. 
Корр.: Сколько в среднем в месяц в камчатских храмах проводят венчаний, отпеваний,
крещений?
И.Т.: Точно я вам цифру не назову, к сожалению, но Крещений совершается намного
меньше, чем отпеваний, и это не радует. 
Корр.: Сколько на Камчатке действующих приходов?
И.Т.: Всего на Камчатке на сегодняшний день 43 прихода, вместе с приписными
приходами (то есть с теми, где нет постоянного священника). Два монастыря – женский
и мужской. 
Корр.: Можете ли вы назвать точное число священников, монахов и монахинь на
Камчатке?
И.Т.: В Камчатской епархии служат 38 священнослужителей (вместе с
монашествующими). В женском монастыре 11 монахинь. 
Корр.: Есть информация, что священников на Камчатке не хватает.
И.Т.: Да, это правда. На Камчатке острая нехватка священнослужителей. Это можно
отчетливо увидеть, если сравнить, сколько приходов и сколько священников. В
настоящее время строятся храмы в Палане, на Командорах, в Эссо, в Петропавловске
также запланирована постройка новых храмов – в районе Северо-Востока, в п. Аваче,
больничный храм при областной больнице.
В 2009 году по благословению Святейшего Патриарха Кирилла на Камчатку прибыли на
3 года священнослужители, выпускники московских духовных школ, чтобы поддержать
епархию. Я сам из их числа. В этом году мы, даст Бог, ждем новую смену.  
Сколько их необходимо – это трудный вопрос! Если на Камчатке приблизительно живут
300 тысяч человек, может, чуть меньше! То сколько человек приходится на одного
священника? Вот и считайте!
Как сказано в Евангелии:  жатвы много, а делателей мало (Мф.9:37)
Корр.: Что строится рядом с новым храмом? 
И.Т.: Рядом с новым собором строится гостиница для паломников, гостей из разных
епархий и монахов. Планируется возвести двухэтажное здание на 30 человек. Даст Бог,
строительство завершится уже в этом году. Все зависит от финансирования.
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